

# PRESS RELEASE



# COMMUNIQUÉ

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS

CANADA

MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

No 61

A NE PAS PUBLIER AVANT 11 h. H.A.E.  
LE JEUDI 30 SEPTEMBRE 1965

Le secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, M. Paul Martin, invite instamment la jeunesse canadienne à donner son appui à l'Appel à la mobilisation des jeunes du monde, qui sera lancé le 16 octobre 1965 lors du vingtième anniversaire de l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture. M. Martin a rendu hommage aux nombreux groupements de jeunes Canadiens de toutes les parties du pays qui ont pris l'initiative de répondre à cet appel, dont l'objet est d'éveiller l'attention et l'intérêt et de susciter le concours bénévole de la jeunesse des pays développés devant la misère, la maladie et l'ignorance dont sont affligés les pays en voie de développement. L'Appel durera 21 semaines. On demandera aux jeunes gens du monde entier de consacrer chacun 21 heures à des activités relatives au développement international: cercles d'études, projection de films, cycles d'études ou "séminaires", constitution de fonds, échanges de livres, participation à de nombreux projets divers.

Les efforts privés et bénévoles, tels que ceux que demande aux jeunes Canadiens l'Appel à la mobilisation des jeunes du monde, ajoutent très sensiblement à l'aide du gouvernement aux pays en voie de développement. M. Martin fait observer à ce propos que le programme canadien d'aide aux pays en voie de développement a pris une extension rapide ces dernières années

et qu'il a représenté en 1964-1965 une somme totale de \$226,000,000: aide bilatérale, subventions multilatérales et crédits à l'exportation. Sur ce total, plus de la moitié de l'aide accordée a pris la forme de subventions et de prêts sans intérêt, attribués à des activités très diverses: assistance technique, assistance préalable aux investissements, assistance-équipement. On met de plus en plus l'accent sur le développement des ressources humaines, de sorte que l'an dernier un nombre record de stagiaires d'outre-mer sont venus au Canada, et un nombre record d'enseignants et d'experts canadiens ont été envoyés dans les pays aidés. En général, l'aide bilatérale du Canada est offerte sous la forme de biens et de services que le Canada est en mesure économiquement, techniquement et commercialement de fournir. Le programme canadien d'aide alimentaire, en particulier, lancé par le gouvernement il y a deux ans, continue à prendre des proportions. Une part importante en est consacrée à l'aide multilatérale, et notamment au Programme alimentaire mondial.

L'aide économique devient un élément de plus en plus important de la politique étrangère du Canada et de l'aide en général du Canada aux autres pays. Nos programmes d'aide, coordonnés étroitement avec ceux des autres pays donateurs et avec ceux des institutions internationales, contribuent à l'établissement des conditions de stabilité économique qui sont indispensables à la paix et à la sécurité mondiales. On prévoit encore, dans les années qui viennent, d'importants accroissements de l'aide canadienne. Le succès de la coopération économique, sur le

plan du développement, entre "pays nantis" et "pays dépourvus" tiendra aussi, forcément, aux progrès qu'accomplira lui-même le monde en voie de développement dans la mise en oeuvre la plus efficace possible de ses propres ressources économiques et humaines.